

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 43 (2016)
Heft: 4

Rubrik: Courier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'«État islamique» recrute aussi en Suisse. Entretien avec l'experte Eser Davolio

Merci pour cet entretien passionnant. L'expert affirme que les motivations des djihadistes suisses «sont diverses, mais l'engagement est souvent davantage d'ordre idéologique ou politique que religieux. Cette dernière motivation est surévaluée. Les



personnes recrutées ont une vision dichotomique du monde: d'un côté, il y a le monde musulman, et de l'autre, celui de l'Occident, dont les valeurs, jugées décadentes, doivent être combattues...» D'où ma question: leur idéologie ne repose-t-elle pas sur un système de croyances et de théories basées, en l'occurrence, sur la religion qu'est l'islam? Du point de vue historique, le prophète de l'islam était un leader à la fois religieux, politique et militaire. Or, le Coran répète à l'envi qu'il est l'exemple que tout bon musulman doit suivre. À la lumière de ces faits, ne séparez-vous pas ici deux aspects indissociables? Ne dépendent-ils pas l'un de l'autre?

OSKAR, ROYAUME-UNI

Un nouveau Valaisan au sommet. Le président de la FIFA, Gianni Infantino, sous le feu des critiques

Selon les informations de la presse, le nouveau président de la FIFA Gianni Infantino ne semble aucunement meilleur que son prédécesseur. Espérons qu'il ne fasse que passer.

KARL WICKI, THAILANDE

L'aide suisse au développement sous pression. La Confédération veut économiser

Je ne sais pas à quel point les habitants des pays développés ont conscience que la population mondiale atteindra bientôt huit milliards d'habitants. Parmi eux, combien ont besoin d'aide



urgente? D'après les estimations, 10 voire 20 %. L'aide apportée n'est qu'une goutte d'eau dans un océan. J'ai passé la majeure partie de ma vie d'adulte à l'étranger, et j'ai vu pas mal de misère. Une aide par l'entraide? Très

bien, mais toute l'infrastructure a aussi un coût, et pas des moindres. Je suis en faveur d'une aide à l'étranger si elle permet de contenir les flux de réfugiés. Quoi qu'il en soit, ces personnes finissent toujours par venir.

ERNST RÜTIMANN, THAILANDE

Je vis depuis 11 ans sur le fleuve Congo en Afrique centrale. D'après mon expérience et mon point de vue personnels, l'aide humanitaire dans les régions touchées par des catastrophes ou des crises est effectivement la manière la plus utile et la plus pertinente de manifester notre solidarité avec les populations touchées. Je veux dire par là que réduire cette aide porterait

préjudice à notre dignité. En revanche, en ce qui concerne notre pays et l'international, je me permets de remettre en question l'aide financière directe. Elle disparaît dans les poches des fonctionnaires et des hauts magistrats. Ils s'enrichissent, et empêchent et sabotent tout développement économique! On peut agir moins pour agir mieux si les moyens mis à disposition sont utilisés correctement. Mais pour cela, il est capital de connaître le terrain et d'analyser profondément la situation concrète. Les collaborateurs des institutions qui restent dans le microcosme protégé de leur bureau et de leur logement et n'identifient pas les causes sur place ne sont cependant pas en mesure de décider et d'agir efficacement. À mon avis, de tels «investissements» sont contre-productifs, voire dommageables et doivent donc non seulement être réduits, mais aussi entièrement revus et examinés.

THOMAS ERWIN VON ARX, AFRIQUE CENTRALE

J'habite depuis 1964 à l'étranger et dirige depuis 23 ans une association caritative privée qui fonctionne très bien. J'ai honte de mon pays lorsque la Suisse se montre officiellement avare et que ses citoyens xénophobes s'énervent à cause des millions de réfugiés économiques qui veulent venir en Suisse. Par ailleurs, nous n'avons pas besoin d'argent de Suisse, car nous avons aujourd'hui une économie autonome et durable.

RENÉ SCHÄRER, BRÉSIL

100 ans de l'OSE: plutôt mobiles qu'émigrés. Portrait d'Annemarie Tromp

Les Suisses de l'intérieur ne sont pas les seuls à ignorer l'existence du Conseil des Suisses de l'étranger. Au moins 99 % des Suisses de l'étranger sont dans ce cas.

MICHÈLE ETTLIN MOLLATTE, FRANCE

La Poste souhaite un joyeux anniversaire à la cinquième Suisse!

Dynamique jaune. **LA POSTE**